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SANLOCAR

El Consistorio sanluqueño
establece diversas medidas
económicas contra la crisis
Laalcaldesapropondrála "congelación"de lossueldosde
tódos losconcejales,cargosdeconfianzay directivos

F.Javier Franco¡ SANLúCAR

La alcaldesa, .Irene Garcia, expli-
có. ayer en una rueda de prensa
cuáles serán los tres "grandes ob-
jetivos" del Gobierno local en el

curso político que comienza estos
días: acciones contra la actual cri-

sis económica, el reforzamiento

de los servicios municipales y la
mejora "económico-financiera"
del Ayuntamiento.

Con respecto!ll primero de esos
fines, admitió que "muchos san-
luqueños lo están pasando real-
mente mal" aludiendo a datos co-

mo los del desempleo en la ciu-
dad,. que "son para reflexionar".
Tomando como referencia la "ne-
cesaria" intervenc;ión de las de-
más administraciones; comentó

que "el Ayuntamiento puede arri-
mar elhonibro para aliviar esta si-
tuación" con medidas encamina-

(\as "al cambio y la mejora estéti-
ca de Sanlúcar" para la "atracción
económica de empresas". Así, in-
formó que el Gobierno local ha
decidido ahora "simultanear" las

obras de la carretera de Jerez,
"que van a buen ritmo", con la se-
gunda fase de la remodelación
del acceso de la ciudad por la ca-
rretera de ID Puerto; sin esperar a

Acuerdo con
Cajasol para
'cederle' deudas

La alcaldesa reveló que el Go-

biemo ha llegado a un acueido

ccn Cajasol, "aúri pendiente de

ultimar", por el que el Ayunta-

miento le "cederá parte de las

deudas reconocidas por senten-.

das juálciales finnes o en vfas

de serio". Agregó que "de esta

forma se cubre una parte impar-

tante del pago de la deuda qué'

este Gobierno heredó por la

irresponsable gestión anterior".

8 importe gtobal de débitos fija-
dos ccn sentencias asciende a

unos 8 millones de euros. de los

que el Consistorio ha abonado

alrededor de 2 millones ccn el

"préstamo de legislatura". Hay,

empresas esperando cobrar ;
desde hace "más de 15 años".

que concluyan aquéllas para ini-
ciarésta.

En cuanto ala mejora de los ser-
vicios que presta el Consistorio a
la población, el Gobierno estable-
cerá principalmente un "plan de

actuaciones en las barriadas" ba-

sado en "un estudio previo de ne-
cesidades de las distintas zonas" a

fin de fijar "prioridades", dada la
"delicada" situación de las arcas

municipales. En tercer lugar, en
alusión precisamente a esta cues-
tión, la alcaldesa adelantó que
propondrá la "congelación" de los

sueldos de todos los concejales
del Pleno; los empleados de con-
fianza y los "dos únicos altos car-

gos de entes autónomos" que
ejercen actua1mente, en concreto

la gerente de Urbanismo y el di-
rector de la residencia de ancia-

nos; incluyendo en esta medida
de "austeridad" las asignaciones
económicas de los diferentes gru-
pos políticos de la Corporación.

Igualmente, planteará "una re-
ducción y un control aún mayor
de los gastos corrientes" del
Ayuntamiento, aparte de un
"plan de ahorro energético"desti-
nado a "controlar el gasto público
en este aspecto". En materia eco-
nómica, anunció, por otro lado,
que "á finales de octubre" será
presentada públicáinente la audi-
tona de las cuentas locales, que
"nos servirá para redactar un plan
de saneamiento que tendrá un
fuerte carácter de ahorro".

ROTA

IUpide la ,

compatibilidad
del horario del
Baifora con el .

horario laboral

Este grupo cree que el centro

para adúltos no responde a la
demanda existente

HermInia Romero / ROTA

A pocos días de que se inicie el
curso escolar 2008/09, el gru-
po municipal de Izquierda
Unida (IU) ha lanzado varias

propuestas al equipo de go-
bierno en lo qúe se refiete al
área de Educación. .

Concretamente, este grupo
político.pide a la delegación de
Educación que estudie a fondo
los horarios de la escuela mu-

nicipal de adultos Baifora con
el fin de. poder hacerlos com-
patibles con lajornada laboral,
de las personas que quieren
acceder a uno de estos ciclos

formativos destinados a mayo-
res de 18 años sin estudios.

SegúnlU se dael caso de que
muchas personas que quieren
iniciar o ampliar su alfabetiza-
ción en esta escuela no pueden
asistir a clases por incompati-
bilidad de horarios con su tra-

bajo. Por ello, Loles Martlnez,
miembro de IU, pide a la dele-
gación de Educación que cree
un censo de personas interesa-
das en asistir al Baifora en este

curso escolar para que desde el
Ayuntamiento se modifique.l1
los horarios si fuera necesario

y dar asi mejor. respuesta a la
demanda existente.

sANLOCAR

El Plan de Acción de la Agenda 21
Local es aprobado por el consejo
Este consejo de medio ambiente

también aborda criterios sobre

árboles 'conflictivos'

F.J.F / SANLÚCAR

.ID consejo asesor de medio am-
biente ha aprobado en su última
reunión de carácter ordinario el
denominado como Plan de Acción

de la Agenda 21 Local, según ha
destacado el equipo de Gobierno,
cuya concejala responsable de es-
te área, Inmacu1ada Muñoz, ha in-
tervenido como presidenta de di-

f

.'

.

.cho consejo.
IDGobierno municipa1 ha expli-

cado que tal documento "fue aco-
gido favorablemente por todos los Un momento de la reunión del consejo asesor de medio ambiellte.
nUembrosdelcons~oyquedó&-
tu para someterlo a la aprobación
del Pleno de1A}'Ulltamiento".

Asi las cosas, ha subrayado que
ese órgano asesor ha dado luz ver-
de "por unanimidad" al referido
Plan de Acción, estando ahora a la

espera de que sea abordado por la
CorpQración local.

Por otro lado, el mismo órgano
cOnsultivo delAyuntamiento, reu-
nido en el propio Palacio Munici-

pal; ha discu!ido la "modifica-

ción" de la ordenanza.regu1adora
de la instalación de sistemas ra-

.dioe1éctricos, a saber, antenas de
telefonía móvil. Acerca de este

punto del orden del día, los pre-
sentes han acordado crearuna co- .

..

nrisión de trabajo para tratar esa
cuestión con el objetivo de elabo-
rar "propúestas de modificación
de la ordenación vigente", ade-
lÍJáSde "solicitar información de
interés a las empre5flSsobre los
sistemas de funcionamiento", ha
comunicado el Gobierno local al
difundir el contenido del encuen-

. tro. .
De acuerdo también con la ver-

sión oficial, el consejo asesor de
medio ambiente ha debatido, por .
otra parte, sobr¡; "la situación de
determinado arbolado conflictivo

. de la ciudad", como ha sido califi-
cado por la delegada municip¡¡1
delramo.

En lo concerniente a este asun-

to, los representantes de las dis-
. tintas 'organizaciones políticas,

económicas, sociales y culturales
que integran este órgano del Con-
sistorio, coincidieron en "la nece-

sidad de establecer un protocolo,
interno de actuación", en pala-
bras del equipo de Gobierno. A es-
te respeCto, ha precisado que "to-
mará como principios evitar lo
más posible la tala de los ejempla- .
res conflictivos y trasplantar
aquéllos que técnicamente lo per-
mitan". .~

Provincia
SANLOCAR

La plataforma
de losvados
explicasus
quejasa la
oposición
PP, PA YAS pedirán un
informe del Consistorio

sobre el cobro actual

F.J.F / SANLÚCAR

La plataforma ciudadana con.
tra el sistema actual de cobro
delos vados ha mantenido UIÍa

reunión con elPP; elPAy Alter-
nativa Sanluqueña (AS), tres
de lOs cuatro grupos de la opa-
sicióndelAYuntamiento.

Ante las "posibles irregulari-
dades en el cobro de los va-

dos", tales formaciones políti-
cas han decidido solicitar a la

alcaldesa, Irene García, qUI)
encargue un informe de la se-
cretarla general del consista-
riosobre los decretos firmados

por los eitediles de Economía y
Hacienda José Luis Cuevas

(AS) y Juan Pérez Vega
.(PSOE), relativos a"ios años
2002, 2003y2004. Porotrola-
do, col1$leran que "procede
la devolución del dinero" co-

rrespondiente a la anualidad
"prescrita" de 2002 basándose
en la sentencia dictada dentro

del procedimiento judicial
abierto a instancias de la pro-
pia plataforma. En el encuen-
tro, los ci1;ados partidos oye-
ron las quejas del colectivo con
respecto a que el gobierno "di:
cen y hacen ahora en el Go-
bierno todo lo contrario de 16

que prometieron":

Lajunta de
Manas, "apoyada"
por la mayorparte
de la plantilla

Bcomitédeem~cifraen
el 95% el respaldo al equipo

de Juan José González,

F.J.F / SANLúCAR

. ' ID comité de empresa de Ma-
naS asegura en un comunica.
do que la junta directiva presi-
dida por Juan José González
cuenta con el "apoyo total" del
95% de los trabajadores de la
entidad. En un escrito firmado

por más de 80 empleados, ex-
presa su "malestar hacía una

serie de comunica4os que se .
han publiCado en nombre de

los trabajadores de Afanas pe-

ro que no reflejan ni laopinió!1
ni el sentir de la gran mayona ,

de ellos". ID comité responsa-
biliza al equipo encabezado

. por el.ex presidente Francisco
Beuzón, incluido el ex gerente'
Manuel Valero, de las deudas

d~Afanas con la Seguridad So-
cial y HacienrllL -
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EMPRESARIOS

la eEApidecambios
enlaspromociones
~émpresarlos ,andaluces repre-
sentados en la Mesa del TurIsmo
de Andalucla han trasIadado ahi
Consejeria de Tw1smo, Comer,
clo y Deporte la importancia de
potenciar las acCiones ,directas'
en el futuro Plan de Acción para
:mi. El presidente del Consejo de
Turlsmo de la Confederación de

. ,

EmpresarIos de AndalucIa (CEA)
Y representante de esta organi-
zación en la Mesa del Turismo,
MIguel Sánchez, manifestó que

, el dÍIsarrollo'de este tipo ~ pro-

mociones,que se viene realiZan-
do en los últimos años es <<Una
medida inteligente». Sánchez
explicó que «las cosas camblan)¡
en el terna de la promoción y de
las acciones, había que dar un
giro urgente», apuntando lanece-
s!dad de estas actuaciones Itireo-
tas al consumidor:

RECONOCIMIENTO

VanlOoy,premio
provincialdeTur.ismct~
El hotelero afincado en Tarifa'
desde la década de los 60Rbber.
toVan Looy fue galardonadO'
ayer con el Premio de TuriSlÍlo,
otorgado por el Patronato PI'O-
v1nc1al.Este galardón es el ~
noclmiento a la labor desairo-
llada por este empresario que
apostó por la ciúdad de~ifa

'TURISMO y NEGOCIOS turismo@lavozdigital.es

TURISMOI CIUDADANOS I 17

cuando el levante era entendido

. como un inconveniente y no
como una oportunidad de cre-
clmienlDturlstico. Van Loo¡¡jun-
tó"con otros emprendedores
asentados~n la zona contribu-

yó a la coritIguración del desti-
noturistlco qUe hoyes TarIfa.
ActWmneÍ1le.el premiado es el
propietário y gerente de los
Eimblemáticos hoteles Dos Mares

YTres Mares, desde donde con-
tinúa desempeñando su labor
como empresario.

"

Laprovinciasevendecomodestino'
'paraeuropeosmayoresde55 años
El Patronato Provindal de Turismo y hoteleros preparan un producto

espedalmente diseñado para atraer a turistas durante la temporada baja

M)'RCEDES, MORALES

El Patronato Prov1ncial de Turis-

mo Da querido Implicar en sUs pro.

mociones porEuropa a los hotele-

ros gaditanos, en wiá iniclatlva que .
tiene comofin luchar contra la esta-
cionalidad de este destino. En esta
ocasión, el punto de mira está en
los jubilados europeos, un público
que tiene tiempo libre, un poder
adquisitivo medio alto y una cul-
tura de ~es m-a,igada. La inten-
ción es otrecerles productos cerra-
dos en los que se incluya la estan-
ct8.el~e y servieios adicionales
-romo sesionesde masaje, spa, visi-
tas guiadas, entre otros-. Esta ofer-
ta quedará plasmada en 150.000
folletos informativos que la enti-
dad púbJJcalepartirá por los stands
de las fertasde esta temIXirada.

Sólouna decena de hoteles han
respondido a la llamada del Patro-
nato Provincial de Turismo y los
más implicados con esta promo-

. ción están elaborando aún los
paquetes turísticos. «Se trata de
aprovechar nuestra presencia en
las ferias, como es el caso de la
muestra de Holanda, especWtza-
da en personas mayores de 55
años», explicóel gerente del Patro-
nato,Manuel González-Piñero.

Como apunta el gerente de la
entidad provincial, esta promo-
ción responde a un cambio de
estrategia en la planificación de
las acciones, ya que <<hemospasa-
do de un modelo expansiónista a

La iniciativa
se plasmará Em

, '5°.000 folletos
. infonriath,os

La.presentación

sera~nu.,a !riaespecializada "

de Holanda

LaJunta
~antendrá sus
prom«)Cione~
en 22 ciudades

.europeas,

LAvoz

La crisis de las aerolineas de
bajo coste,.que afecta de lle-
no al aeropuerto de Jerez,
preocupa al sector y a diri-
gentes poljticos. AYermismo,
el consejero dé Turismo,
Comercio y Deporte, LucíailO
Alanso, explicó que lá Junta
de Andalucía continuará
hac~endo campañas de pro-
moción turistica en aquella's
ciudades europeas que man-
tengan vuelos con la comu-
nidad andaluza. Alonso ase-
guró el! rueda de prensa que,
pese a las reducciones de
plantilla y vuelos en las com-
pailías aéreas, el Gobierno
andaluz «va a segulrpromo-
cionándose», fundamental-
mente en las veintidó~ ciu-
dades de Europa que Turis-
mo Andaluz ha seleccionado
para el fomento del turismo
en la región andaluza.

«No vamos a renunciar a
esa legitima asplración»,ha
manifestado el consejero,
quien ha añadido que los aero-
puertos andaluces «gozan de
buena salUd». Además, Alon'
so ha señ¡l1adoque la situación
económica actual, <<!lOgusta a
nadie», y que ésta ha tenido
lugar sobre todo por la subida
de los precios del crudo, que
ha sido «especlacu!ar». -

.Incertldumbre
«El estado de crisis económi-
ca hace que la gente se pre-
serve de cara al futuro», apun-
tó Alonso , y explicó que no

"se puede hacer <<nada»contra
la caída de las lineas de bajo
coste. El consejero afirmó que
espera que la cifra de compa-
ilias que puedan verse impli-
cadas, represente <<!llenos»de
10que inicialmente se pensó. -

Sin embargo, el responsa-
ble andalm de Turismo hizo
hincapié en que, hasta ahora
«los datos oficiales de los
aeropuertos no son malos,
gozan de buena salud basta
ho}'», aunque matizó qUe no
c()nocé qué puede ocurrir
más adelante.

VISITAS. La promoción para mayores incluye visitas guiadas por ciudades de la provincia. / LAvoz

concentrarnos en productos con-
cretos», un cambio motivado por
la actual situación económica.

.Las promociones que ha pedido
el Patronato a los hoteleros han de
estarllmitadas al invierno y pri-
mavera, no en temPorada alta, por-

que uno de los objetivos es abrir
mercado justo cuando más 10nace-

sita eSte destino de sol y playa. La
primera, cita será en HOlanda,pero
el ente público pretende acercar
esta promoción especial a todas lá
fertas en tas que estará represen-
tada Cádiz durante esta tempora.
da, desde finales de septiembre a
mediados dé diciembre.
mmorales@lavozdigital.é$

r~ .
BUS. Actlvldades"organlzadaspara los mayores de 55ailos./T.S.

\

Turespaña
apuntaal
mismoobjetivo
M.M.

Justo hace un par de días, el
secretario de Estado de
Turismo, Joan Mesquida,
anunció una acción similar
que será llevada a cabo por
Turespaña y que tiene <1J,
mismo objetivo: atraer a
turtstas europeos con edades
comprendidas entre los 65y
75años, en temporada baja.
A pesar de la coincidencia,
basada- en un segmento
atractivo y pocó trabajado,
este anUncio de Turespaña
es independiente de las
actuaciones qUe ahora
emprende el Patronato Pro-. vincial de Turismo.

+
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Elsectordelaconstrucciónf~enasucaída
enelsegundotrimestreenlaprovincia
Elenorme parón que sufrió eLsectoren los tres primeros meses del año se ha
visto amortiguado por un descenso mucho más suave entre abril yjunio

Elnúmero de visados de obra nueva sólo bajó un 4,3% con respecto al
mismo periodo del año pasado, mientras que de enero a marzo fue del 23%

JAVIER LÓPEZ

El consuelo ajenQ no sirve de
mucho en carne propia, pero el
descenso de nuevos proyectos de
construcción en la provinc~a
durante el segundo trimestre del
año se ha suavizado enorme-
mente con respecto a los resul-
tados de los 'tres primeros meses
del año. Si entre enero y marzo
el número de obras nuevas visa-
das por el Colegio Ofictal de Apa-
rejadores y Arquitectos Técnicos
de Cádlz experimentó un des-
plome del 23% con respecto al
mismo periodo del ,año 2007;
entre abril y junio este descenso
ha sido sóló del 4,3%.

A tenor de esta situación, el
presidente del Gobierno, José
Luis J«¡driguez Zapatero, anun-
ció ayer la creación de una linea
de crédito para refinanciar la
deuda de los constructores que
pongan sus viviendas, en el mer-
cado de alquiler. La dotación ini-
cial de esta medida que gestio.

. nará el Instituto de Crédito Ofi-
cial (ICO) y con la que el
Gobierno espera paliar'la crisis
será de 3.000millones de euros.
Buenas intenciones que se han
visto empañadas por la publica-
ción de las previsiones econó-
micas de la Comisión Europea
(CE). El órgano comunitario pre-
vé que la situación se agrave en
E.spaña durante los próximos'
meses hasta alcanzar la temida
recesión (dos trimestres conse-
cutivos de crecimiento negativo
de la economia) antes de que aca.
be el año.

Recesión
y en recesión podria decirse que
está la construcción en la pro-
vincia tras el descenso del núme-
ro de obras nuevas. visadas en 10&
dos primeros trimestres del año.
La proyección de nuevas cons.
trucciones en la provincla sigue
dislIlinuyendo en comparación
con el pasado ejercicio, a.unque
la bajada es ahora más len,ta de
lo que lo fue en el inicio del año.
Esteftenazo ha permitldo que el
declive del sector en ¡:¡lcómputo
global del primer semestre del
año sea del 14,3%..son 715obras
nuevas menos proyectadas en la
provincia a lo largo de los pd-
lIl¡:¡ros seis meses del año, un
notable desCOlgamiento eon res-,
pecto a la situación que vivia el
sector tan sóló doce meses antes.

y aún asl,podrla haber sido
+

LA CONSTRUCCIONENLA PROVINCIA
'Número de visados de obra nueva en el 1er semestre
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Sólo en Conil,
Cádiz YJerez,se
produjeron buenos
datos en este periodo

,Losnuevos proyectos
en Chiclana han

bajado un~J6 en
el primer semestre

peor. Los datos del pr"rmertr\-
mestre ;¡puntaba¡t aUna i:1ébacle
del ladrillo en 18.provincia que
se ha evitado gracias al alimen-
to de nuevós proyectos de cons-
trucción, en este ti:,mPo con rés~"
pecto al pa'sado año' en tres
municipios. Lo curioso de esta
situación es ~ue ningún partido
podrá anotarse el tantó de esta
mejora Cielsector en su tér¡nino:
el color del gobierno en cada uno
de ellos es distinto, ID,PP y PSOE
-en riguroso orden de mejora de
la construcción de la población
que rigen durante el segundo tri-
mestre del año-.

Datos de Conlí
En Conil, gobernada por Anto.
nio;ROldán (ID), la subida fue en
el segundo trímestre del 48%.
Este dato resulta aún más nota-
ble si se tiene en ,cuenta que en
el primer trimestre ya experi-
mentó una mejora en el número
de nuevas obras proyectadas en
su término municipal durante
los meses de enero amarzo, que
ya fue del 33% .La mejol!l del sec-
tor en toda la primera mitad del
año en la lócalidad supera el 39%, '

una cifra realmente sorpren.
dente mientras'~na avalancha
casi diaria de ,lIlalos datos eco-
nómicos abruman al sufrido ciu-
dadano.

En Cá'diz, regida por la popu-
lar Teóffia Martlnez, la mejora
del sector entre abril y junio fue
también espectacular; el colegio
visó un 41,&% de obras nuevas en '

la capital que durante los mis-,
mos meses de 2007.Este subida,
sin embargo, quedó mUYamor-
tiguada por los datos registrados
en el Inicio Cielejercicio actual,
cuando se experimentó otra subi.
da, aunque ésta de sólo el 2,5%.

" Con todo, se proyectaron un
. 21,6%más 'de obras nuevas en la

ciudad dJU'anteel primer '~mes-
tredel ejercicio 2008.

.,Ierez, en ,positivo
La 'tercera localidad con saldo
positivo es Jerez, cuya alcaldesa
es la sociaUsta Pilar Sánchez:
aunque en unos térJllinos bas-
tante lIlás modestos: un iricre,
mento 4ell0,4 %'de obras nuevas
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JEREZ14

Pilar Sánchez: «Jerez no volverá
. a ser unaciudádsin ley»pese a
la reapertura a las motos

JEREZ17

La vendimia del Marco de Jetez
ha recogido ya.más de 7°
millones de kilos de uva

3
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Rafael Ricardi afirma que no
, se sentirálibremientras siga

estando en libertad condicional

rr

en el segundo trimestre y (¡el
3,8% si se toman como referen-
cia los prlmeros seis meses del
año. Estas son las buenas noti-
cias que dejan Conlt, Cádlz y
Jerez. Pero la realidad es que el
resto de los datos provinciales y
de las demás localidades de la

Bah1ay su zona,..de in11uencla.vie-
nen peor encarados.

y Chiclana se lleva la palma.

Durante años era el destino de la
mayoría de los ladrillos que se
utilizaban en la provincia. Don-
de tanto hubo antes és donde más
se nota la ausencia de nuevos
proyectos de construc~ión.

Los descensos

En el segundo trimestre acusó
un descenso del 61%, que en el
cómputo de los primeros seis

ElEuríborseestabiliza
y'daunrespiroa las'
revisionesdehipotecas
Losexpertos creen que el índic~ seguirá

,porencima del 5%varios meses más

Á.M.R,

Las constantes vitales del Euri-
bor a doce meses se mantienen
estables. Ha en1rado en m1fua chi-

cha y sólo un movimiento brus-
co de los mercados podrIa sacar-
lo dé su a1J81'!mtetranquilidad. El

. Indicador que establece el precio
al que se prestil dinero y que sir'

. 'vede baSepara la práctica ~
r1a dé Ia:s hipotecas gaditanas
comenzóel mes de Septiembre en
el entorno delS,3% (al 5,331% al
cierre de ayer) yno se ha movl.
do de ahi en los diez dias que"'van

, de mes. Tampoco 10habla hecho
en todo agosto Yen buena parte
de julio. Como si se hubiera Ido
de vacaciones con el resto del
mundo.

Nada de eso. El Euríbor «ha

entrado en una etapa de estabUi-

zaclÓJ1», seí1ala el gerente del Cole-

gíode Economistas de Cádlz,
Javier Fernández. Eso no quiere
decir que «aún pueda haber sor-
presas y todavla tenga recorrido
hacia arriba». O todo 10contra-
rio: «PodrIa empezar cierta cues-
ta abajo, siempre con modera-
ción», apunta de Inmediato.

¿Yde qué depende que el Euri-
bor, ese nombre tan odiado últi-
mamente por tantos ciudadanos,
slgi¡dando pisgustos o dé una tre-
gua? Lo primero de todo es que

En lo que queda d~
2008, las subidas
de los préstamos
serán de 4° euros

- ""
"

meses ascendió al 57,%en com-
paración con los mismos perio-
dos de 2007. Chiclana es, con
mucho, la población en la que
más se ha hecho sentir la crisis
del sector.

La siguiente caída más alta fue
la de El Puerto que supero el
24,5% entre abril y junio; este
dato, sin embargo, empeora aún
más en la sumade todo el semes-

dos mesesy medio de leves ascen-
sos y descensos son aún muy
pocos para que se note en las
hipotecas cuya revisión esté cer-
cana. Por 10general, los bancos
actualizan el tipo de Interés de
los préstamos cada semestre o
cada año, por lo que las cuotas
que se revisen ahora aún se refe-
renciarán a meses en los que el
índice estaba muy por debajo.Por
ejemplo, para una hipoteca a 25
años y eón un capital de 120.000
euros, ef Incremento de la letra
seria de 53euros si fuera de carác-
ter semestral (respecto a marzo)
y 43en caso de ser anual (en rela-
ción a septiembre ae :nII). La cul-
pa de que la revisión de seis
meses sea más dura se encuen,
tra en el descenso brusco que
emprendió el Indicador a princi-
pios de año y que provoca que
ahora se note más el escalón:

¿Y qué ocurrirá en el futuro?
La tendencia es que de aqui a
t1nal de año los encarecimientos
de hipoteca ronden los 4(}.5()euros
mensuales como mucho. Eso,
siempre y cuando el tipo conti-
núe estable, que es la posibilidad,
más factible, ya que los expertos
no esperan grandes cambtos en
el último lrImestre. De seguir así,
llegará el momento en que no
habrá apenas düerencias entre el
precio anterior y el actual y las
revisiones serán suaVes.

tre, itue se saldó con una bajada
en el número de obras nuevas del
32,4%. ~

Inevitablemente, la coyuntu-
ra ha tenido un efecto devasta-
dor en el e~pleo que hasta hace
unos meses generaba el sector.
El número de demandantes de
empleo en la construcción ha
sufrido'un incremento del 66%
desde junio de 2006hasta el pasa.

do. Del mismo modo, el número
de trabajadores afiliados a la
Seguridad Social en Elstesector
bajó en el mlamo periodo de tiem-
po un 23%.
jlopez@llavozdigital.es

a totlEM'rA loA MOI1CIA

Queremos saber tu opinión. comenta

esta noticia en www.lavozdlgltaLes

La principal preocupación continúa siendo la hipoteca., v. L

¿Ypuede bajar el Euribor? Es
poco probable; desde luego, no
de una Ibrma importante, ya qué
elBanco Central Europeo (que
es el que establece el tipo oficial
defque parte el indica'dar) no .
está por la labor debido a la fuer-
te inflación que sufrElel contl-
nen,te (con un lPC alto, los tipos
deben ser altos para evitar más

Incrementos). Puede ocurrir que
la recesión haga cambiar de opi.
nlón al BCE (un interés alto fte-
nael crecimiento) y empiece la
caída del Euríbor. «En'cualquier
caso, el precio más lógico del
dinero se sitúa entre el 4,5%y el
S,.,.;de ahi es casi imposible que
vuelva a bajar como lo hizo años
atrás», sentencia Fernández.

+
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ACTUACIONESLa futura construcción de un Centro de día y una residencia para discapacitados está en marcha

Consistorio y Afanas anuncian
. un nuevo Centro Ocupacional

Elproyectocomenzó
en2005conlacesiónal
colectivode laparcela
municipalR1

1.488.000euroseslo
quecostarála
construccióndeestos
centrosdeapoyo

A.p.
ROTA
La teniente de alcalde yportavoz
municipal. MaríaEvaConalesCr
ballero, anunciaba en rueda de
prensalaaprobación porpartede'
IaJunlade Gobierno Localde una
ampliación del convenio suscrito
entteelAyunronlientoy~
que facilitará la financiación de
este proyecto de construcción de
un Centto Ocupacional, Centto
de Día yResidencia para discapa-
citados en el sector Rl.

La ampliación que recoge la
propuesta presentada por la te-
niente de alcalde de Promoción
de IaQudad,MaríaEva Conales,
la teniente de alcalde delegada de
Participación Qudadana, Maóá
de los Angeles Sánchez y el dele-
gado de Servicios Sociales, Fran-
ciscoMartín Bejarano, viene a res-
paldaI; 1alycomo comentó la por-
tavoz del gobierno municipal la
iniciativa que se comenzó en el
año 2005 con la firma de un con-
venio paracederaAfanas una par-
cela municipal ubicada en el Rl,
-donde se encuenuanlas458VPP
que se sacaron adelante en la an-
terior legislatura-,para lacreación
de una unidad de Día, un centto
ocupacional yuna residencia. Ma-
ría Eva Conales apuntó que este
proyecto se;yusta a uno de los 01>-

~

!Ij,

..

't j
La portavoz municipal. ft'arla Eva Corrales, informó en su comparecencia de esta iniciativa.

jetivos principales marcados den-
tto de lapolítica socialde esteequi-
po de Gobierno para poner me-
dios para apoyar a todas las per-

sonas ~~ dificultades yporsu . 'dadnotienenlas
mismas oportunidades. Según ex-
plicó la portavoz municipal, el al-
calde de Rota, así como los dele-
gadosimplicadoshan venidoman-
teniendo diferentesreuniones. te-
niendo muy presente la preocu-
pación y necesidad de muchos
padres y madres de contar con
una salida para que sus lújos pue-
dan tener un espacio donde for-
marse yser atendidos en la locali-
dad. María Eva Corrales indicó

,~

que la propuesta de cesión de la
parcela municipal fue recogida
con mucha satisfacción por Afa-
nas, ya que en Rota hay un nú-
mero importante de personas con
discapacidad. si bien desde esta
asociación también se apuntó las
dificultades que suponen sacar
adelante la financiación de este
proyecto, que alcanza 1.488.000
euros más lva. En este punto es
donde el Ayunronliento ha deci-
dido ampliar este convenio de ce-
sión de parcela, implicándose di-
rectamente para sacar adelante
este proyecto.

Para ello, desde el Consistorio
se ha llegado áunaseriedeacuer-

dos con diferentes sectores, para
ceder a ~ una serie de ean-
tidades que ayuden a la cons-
ttucción de estas instalaciones.

Esto ha requerido,segúI1 explicó
la portavoz municipal un amplio
proceso administtativo que se ha
ido gestionando a ttavés de la.¡un-
tade Gobierno,así como en JPle-
no. La primera de las cantidades
con las que se apoya la financia-
ción de este proyecto tiene como
raíz la desafectación ya aprobada
del subsuelo de la parcela, 10que
hace posible que en el subterrá-
neo se puedan consttuir aparca-
mientos con cuya venta se pueda
financiar en parte laconstrucción

de este centto. María Eva Corra-
les explicó que eÓnesta iniciativa
se consiguen 450.000 euros que
se cede aAfanas.

Por otto lado, el Ayunronlien-
to cederáa~ la cantidad de
420.000 euros, que laJunta de
Compensación del Rl tenía que
abonaral Consistorio en concep-
to de consttucción de equipa-.
miento deportivo.que se cambió
1alycomorecordólaportawzmu-
nicipal en el Pleno Municipal. por
equipamiento social. Así, con-
tando con estascantidades. en lo-
tal ~ contaría con 870.000
euros para hacerfrente aeste pro-
yecto. Además, la cantidad res-
tante hasta llegar a 1,488.000 eu-
ros más lva que supone el pro-
yecto, se hará en base a la dona-
ción de la empresa constructora
que será la encargada de qecutar
el proyecto, yque según el acuer-
do tomado por IaJunta de Com-
pensación vaaserta empresa Pro-
mociones Castellano. La porta-
yozmunicipa1 añadió 9ue además

de que esta ~K.:..~on hace po-sible ayudara cediéndoles
las cantidades de 420.000 y de
450.000 euros, el conttato entte
~y Promociones Castellano
contempla no sólo los acuerdos
tomados que se refieren alasean-
tidades anteriormente citadas y
que debe abonar ~ para la
realización de este proyecto, sino
que el personal que se conttate
para el funcionamiento de este
centto sea preferentemente de la
localidad. En este sentido, se re-
coge la formalización de un con-
venio con la Sociedad Municipal
de Promoción y Desarrollo para
que' las personas que partiapen
en los cursos que se den a ttavés
de esta sociedad puedan ser las
que ocupen los puestos que re-
quieran la residencia y el centto
ocupacional.

TERCERAEDADLa jornada de ocio acabó con un almuerzo

Servicios Sociales organiza un
paseo por la playa para los mayores
A.P. media de.lá.mañana, cuando los
ROTA mayores.llegabana lasproximi-
FJdelegadodeServiciosSociales, dades de la glorieta de Cándida
Francisco Martín Bejarano, acom- RuÍzen tten turístico, para iniciar
pañaba algrupo de mayores de la un paseo por laspasarelas que les
Residencia Municipal de Ancia- llevaría hasta cercade la una yme-
nos en lavisitaque reaIizaron a un dia de la tarde a Vtrgen del Mar.
ttamo del sistemade pasare1asque En el ttanscurso de esta visita,
transcurren paralelas a lá.playa. los abuelos estuvieron acompa-

Lavisita,programada p<?rlaDe- ñados porcuatto profesionales de
legacióndeSeniciosSociales.1úzo la Residencia que contaron tam-
posible que dieciséis abuelos de bién con la colaboración de per-
IaResidenciamunicipal pudieran sonal voluntario de Protección a-
disfrutar de una agradable paseo vil para ayudar a los abuelos en
por las pasarelas, desde la altura esta actividad.
de lá.urbanización Rotamar, has- Además de conocer laspasare-

.'i':I~~~W.~C;.Y~ bq.'~
l
eJMa.r:~.. !asydedisfrutat;gc;l~~¡>!,es

visitacomenzóso re as once y al mar que ofrecenestasmstaIa-

ciones, y tras hacer una parada
para tomar un refresco en un chi-
ringuito de la playa, los abuelos
q,uevivenen la Residencia Muni-
apalconduyeron estajornadade
ocio con un almuerzo en un res-
taurante de la localidad.

Con este tipo de visita, que se
suma a otras miciativas como la
barbacoa que ya se celebró en la
zona de enttada de IaResidencia,
o la visita que se organizó hace
unas semanas alCentto de Recu-
peración de la Mayetería, la De-
legación municipal de SeIVicios
Sociales ofrece alos mayores pro-
puestas de oci9.de (\iversa índole
para disfrute de los mismos.

~

.1'.


